

LAS GRANDES OBRAS DE LA UNIÓN EN EL PACÍFICO

El hermano del Presidente de la República demuestra que el Muelle de Quepos que tanto maravilló al mandatario es un golpe mortal para el FERROCARRIL AL PACÍFICO

El Presidente de la República fué a Quepos junto con un grupo de diputados y periodistas. Tuvo por objeto esta visita, dar realce a la ceremonia de inauguración del muelle que la United ha construido en ese lugar.

Hemos leído la crónica de la visita que publicó "La Prensa Libre" y de ella se desprende que todos los visitantes regresaron admirados de "la obra gigantesca de auténtico nacionalismo" que está realizando la United en nuestro litoral del Pacífico.

Hubo varios discursos en Quepos. Todos estuvieron inspirados en los anteriores conceptos. Todos fueron de lo para la United y de agresiva censura para los que combatimos las últimas contrataciones bananeras. Uno de ellos, el del Dr. Coto, fué el que nos llamó más poderosamente la atención. El Dr. Coto fué uno de los diputados que adversaron la contratación bananera y en su discurso de Quepos se declaró convencido de que su oposición a las tales contrataciones fué un error.

Hemos pensado mucho en las declaraciones del Dr. Coto y no salimos de nuestro asombro. No acertamos a comprender qué pudo impresionar tanto al Dr. allí. Está bien que el señor Presidente se esfuerce por justificar el error por él cometido en perjuicio del país. Está bien que hicieran lo mismo algunos de los diputados que acompañaron al Presidente en esa actitud. Se explican las palabras de otras personas interesadas en quedar bien con el mandatario. Las palabras del Dr. Coto no nos las explicamos; pero como creemos en la probidad personal de ese diputado, atribuimos sus palabras a un

error muy grande que vamos a tratar de combatir. ¿Cuál fué la actitud de los diputados que combatieron la última contratación bananera? ¿Cuál fué la actitud de nuestro diputado y de nuestro Partido? ¿Fué de oposición ciega al contrato? No lo fué. Se luchó por arrancarle a la United mayores ventajas para el país y por garantizar la vida humana dentro de las nuevas plantaciones de banana.

¿Qué fué lo que maravilló al diputado Coto? Creemos que un médico como él debería ante todo tomar en cuenta la situación en que vive el hombre en esa región; las condiciones tremendas en que ha tenido que levantar la obra que tanto le ha maravillado. ¿El muelle de Quepos y el descauje de muchas hectáreas de montaña hecho por la compañía para transformarlas en bananales? ¿Por qué la admiración del diputado Coto? Será posible que alguna vez hubiese dudado de que todo eso iba a hacerse? No lo creemos.

Si el negocio de la Compañía consistió en exportar bananos y si la Compañía se empeñó tanto en que se le diera la última contratación no fué por capricho sino por un negocio bien planeado. El muelle de Quepos está hecho. Pero no se trata de un muelle para Costa Rica, sino de un muelle para la United. Recuerde el Dr. Coto cómo se luchó en vano por conseguir que ese muelle pudiera ser de servicio público. El muelle de Quepos le servirá a la United durante cincuenta años, para llevarse las mejores riquezas de aquellas tierras feraces sin dejarnos nada a nosotros. Y el muelle de Quepos le servirá también a la United para economizarse

mucho más de seiscientos mil colones por año a costa de nuestro Ferrocarril Nacional, el diputado Coto las declaraciones de don Claudio Cortés, Administrador del Ferrocarril. Están publicadas en "La Prensa Libre" de antier y de ellas sacamos el siguiente párrafo:

"No iba la empresa frutera a invertir tantos millones de dólares en la habilitación de una zona como la ya conocida y en la construcción de un puerto de alto bordo como el de Quepos, si efectivamente no le sirviera para libertarse de los actuales sistemas de transportación del banana, en lo cual, naturalmente, va a dejar de percibir nuestra empresa ferrocarrilera nacional cerca de cincuenta mil colones mensuales. A lo sumo transportaremos los bananos que se producen en el golfo y en las cercanías de Puntarenas, unos diez carros por semana y no los ciento y más que trasladamos actualmente. Todo lo de Parrita—en más de cincuenta mil racimos por semana—lo de Puerto Cortés, Sterpes y el propio Quepos, se irá en los vapores directos de la compañía frutera, para atravesar el canal y llegar hasta los mercados norteamericanos del Atlántico".

De lo anterior se desprende que el Dr. Coto se maravilló con una obra que ningún servicio nos va a reportar a los costarricenses durante cincuenta años; que después de cincuenta años es muy dudoso que nos pueda servir para algo de importancia; y que en la actualidad significa un daño indiscutible para una empresa nacional. Se previó o no se previó esta circunstancia

por los que adversamos las contrataciones bananeras? Por otra parte, se ha dado cuenta el diputado Coto de otro aspecto de este mismo asunto que también fué previsto por nosotros? El tal muelle de Quepos no es un muelle para embarcaciones de gran calado. Apenas servirá para establecer un tráfico "yunaitero" a lo largo de nuestros costas del Pacífico.

¿Qué otra cosa admiró al Dr. Coto? Las montañas de cuajadas? Es que había pensado el Dr. Coto que la United iba a caminar lentamente en eso de transformar nuestras montañas en bananales? Lo PASA A LA PAG. CUATRO

¿HAY interés en que se deje dormir la investigación en las Oficinas de la Tributación Directa?

No se ha vuelto a informar de los resultados de la investigación que se lleva a cabo, con motivo de las denuncias hechas contra las oficinas de Tributación. El país no debe permitir que este asunto se duerma. Se debe exigir al Gobierno de Cortés, que tanto alardea de pureza q' no deje en el misterio la investigación de un asunto de tanta trascendencia nacional. Es más, el país debe exigir que se explique públicamente por qué motivos fué pasada en esta semana una nota, en la que se especifica que en el futuro los deudores no podrán hacer arreglos directos con la oficina para la cancelación de sus deudas, sino que deberán pagar lo que legalmente corresponde. Es que las investigaciones demostraron que estos "arreglos directos" son inconvenientes? Si es así, por qué se permite todavía que las deudas existentes hasta el momento, se arreglen mediante este sistema.

A cuáles "rojos" van acusar ahora de los incendios de templos en España?

Una nueva lucha se ha desatado en España, que viene a agravar la desesperada situación de este heroico pueblo. Además de la criminal y defenestrada persecución contra los elementos republicanos que tienen abarrotados los tribunales militares, hasta el extremo de que las vacaciones que habían sido concedidas a éstos, para que descansaran unos días de su labor asesina, han sido suspendidas para que continúen dictando sentencias de muerte.

Además de los asesinatos sin juicio, que tienen aterrizado al pueblo español, además del hambre y la miseria que reina en toda la península, ha estallado un nuevo conflicto q' dará al fascismo una oportunidad más de hacer ostentación de su crueldad y salvajismo, y al pueblo español una oportunidad de demostrar su vitalidad, su temple y su titánico heroísmo. Se trata de la pugna surgida entre los elementos militares tradicionalistas, católicos y monárquicos, que ingenuamen-

te creyeron en el "nacionalismo" de los "nacionalistas", y que están agrupados al lado de Queipo del Llano, y los elementos falangistas, traidores, anti-católicos, intervencionistas, y entregados al fascismo extranjero, que cínicamente han creído que si le vendieron el alma al diablo fué para gozar de los placeres de esta vida, que quieren alimentarse bien con los cadáveres de tantos muertos, y que están agrupados al lado de Sr.rrano Suñer. La lucha entre esta dos facciones, una pañalada más en el costado invencible de España, ha comenzado ya a manar sangre, y amenaza convertirse en una nueva guerra civil. Falangistas y católicos entablan continuamente luchas en las calles, que terminan con saldos cada vez mayores de muertos y heridos. Los dos grupos gobernantes se sabotean mutuamente en las labores administrativas, y en un mes han sido incendiadas tres iglesias. por elementos de la Falange Española, que es una organización radicalmente anti-católica, por su ideología y por

sus nexos con el fascismo alemán. A cuáles "rojos" por orán achacar los reaccionarios la destrucción de templos?

El desorden, la anarquía, el crimen y las luchas religiosas imperan actualmente en España, y seguirán imperando mientras estén en el poder los partidarios del desorden, los corruptos, los criminales y los usurpadores del crimen y del pueblo. Si cuando estaba en el poder el Frente Popular que hacía un gobierno de orden, de justicia y de progreso so, los actuales tiranos de España encontraron medios suficientes para provocar el crimen, y sembrar el terror, que obstáculos encontrará ahora la violencia para explotar y martirizar a España?

Es posible que frente a la situación actual de la madre patria, los que estuvieron errados comprendan que no fué el Frente Popular el que introdujo la anarquía, sino los descastados y traidores. Es posible que quienes creyeron que España sería grande y unida cuando triunfaron los "nacionalistas" rectifiquen su Pasa a la Pag. CUATRO

Que sea el Erario el que pague directamente el viaje de don Claudio a Alemania

Con un candor que nos ha dejado perplejos, declara el Sr. Presidente que el viaje a Alemania de su hermano don Claudio, Administrador del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, "no costará un cinco al Erario porque va por deferente invitación de la compañía alemana A. E. G., principal proveedora de material eléctrico de aquella empresa nacional".

Cómo el señor Presidente ha podido hacer pública semejante declaración se compromete fácilmente ante la ausencia de toda reacción por parte de nuestra opinión pública.

"Tráfico de influencia" llama man en otros países a tal sistema y está asimilado al soborno directo y castigado como tal. Un empleado público recibe especiales privilegios de parte de una empresa que negocia con el departamento en que aquél sirve y en donde devenga un sueldo determi-

nado legalmente en el presupuesto.

Alegar que las "licitaciones" (sic) se hacen no directamente sino por medio de Hacienda, es pretender desviar la realidad de los hechos. La influencia de un alto empleado y de UN HERMANO DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA es inequívoca y determinante.

Qué piensa de esto el pueblo costarricense?— ¿Cuál será la opinión del Departamento de Estado de Washington, que lucha por desterrar de estos países la competencia desleal de los países totalitarios?

En todo caso, señores Cortés, no basta ser honrado, preciso es también parecerlo. Si el viaje de don Claudio es de alguna utilidad técnica al Ferrocarril, más valiera que, en forma clara y directa, el propio Estado pagara sus gastos personales y demás.

LAS ORGANIZACIONES Obreras de San José interpellan al P. Somoza

San José, Costa Rica, julio 19 de 1939. Gral. don Anastasio Somoza, Presidente de la República de Nicaragua. Sr. Presidente:

Los representantes de las organizaciones obreras que suscribimos la presente nota, hemos creído del caso formular a Ud. con el mayor respeto, algunas preguntas relacionadas con las declaraciones que dió a un reportero del diario costarricense "La Tribuna", anunciando su próxima visita a Costa Rica. Tales preguntas, que formularemos a continuación, están inspiradas en el deseo que tenemos, como

costarricenses y como centroamericanos, de poner en claro cuál es la verdadera situación política de Nicaragua, a propósito de la cual se tejen aquí las más variadas especulaciones. Además, nosotros consideramos que si los PASA A LA PAG. CUATRO

Roosevelt da una vigorosa lección de DIGNIDAD a Chamberlain

En el preciso momento en que Inglaterra cedía una vez

Un atropello en el Hospital San Juan de Dios

Seis enfermeras del Hospital de San Juan de Dios han sido destituidas de su cargo por el "gravísimo delito" de haber gestionado, en forma absolutamente culta, que les repararan unas cuantas injusticias que los estudiantes de enfermería estaban cometiendo.

Pero no sólo las han echado a la calle y las han puesto en condiciones de ver truncada su carrera de enfermeras. Es que a algunas de ellas se les dió un tratamiento humillante en el momento de comunicarles el atropello.

Para no obstrucciónar el ejercicio de los recursos legales que las enfermeras van a usar para conseguir que se les repare el mal causado, nos abstenemos por hoy de entrar en más detalles.

más ante la imposición de los fascismos militares al reconocer a Japón un "derecho de beligerancia" en China, el Presidente Roosevelt denuncia, en ademán de protesta, el Tratado Comercial que desde 1911 regulaba las relaciones comerciales entre el Japón y los Es-

tados Unidos y que ha servido grandemente al primero para aprisionarse de las materias primas indispensables a su agresión contra el pueblo chino.

La lección no puede ser ni más oportuna, ni más enérgica. En sus negociaciones con Japón, que todavía continúa, tendrá ahora Chamberlain que adoptar una actitud semejante so pena de humillar nuevamente a su país, cuyo prestigio en el Oriente se halla bastante comprometido por su vergonzosa política de concesiones a los agresores.

El gesto de Roosevelt constituye un estímulo moral y material para el heroico pueblo chino y también para la U. R. S. S. S. que acuerpa decididamente esta nueva lucha de un pueblo pacífico contra la agresión imperialista

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 350

SAN JOSE, COSTA RICA
Sábado 29 de Julio de 1939

C 0.10 Ejemplar

Gran

MITIN EN EL SALON CENTRAL DEL PARTIDO ELLUNES 31 DE JULIO A LAS 7.30

HABLARAN:

- c. Edgar Brenes
- c. Luisa González
- c. Manuel Mora

Serán analizados en este Mitin los problemas de más candente actualidad. Ni un solo militante de la Sec. de San José debe de faltar a este mitin!!!

Organización, Agitación y Propaganda

1347 nuevos militantes fueron reclutados en 2 meses para nuestro Partido. La consigna del B. P. para reclutar mil nuevos militantes fué ampliamente superado. Siquirres y Turrialba se distinguen por el éxito obtenido al reclutar 175 y 212 respectivamente

Damos a continuación los datos relativos al resultado final de la campaña de reclutamiento desarrollada en el curso de los últimos dos meses, en cumplimiento de la consigna lanzada por el Buró Político del P. C. para reclutar 1000 nuevos militantes. Los datos que consignaremos son aproximados porque varias Secciones todavía no han remitido, en el momento de escribir estas líneas, los datos finales del resultado de su trabajo.

La Sección de San José reclutó 400 militantes, cien menos de la cuota señalada.

La Sección de Turrialba reclutó 212 militantes, 112 más de la cuota señalada.

La Sección de Siquirres reclutó 175 nuevos militantes, 125 más de la cuota señalada.

La Sección de Alajuela reclutó 150 nuevos militantes, cumpliendo apenas la cuota señalada.

La Sección de Heredia reclutó 135 militantes, 35 más de la cuota señalada.

La Sección de Cartago reclutó 100 militantes, el doble de la cuota señalada.

La Sección de Limón reclutó 100 militantes, el doble de la cuota señalada.

La Sección de Puntarenas reclutó 75 militantes, cumpliendo apenas la cuota señalada.

Hacia la asimilación de 1347 nuevos militantes

Se ha dado término ya a la campaña de reclutamiento provocada por la consigna lanzada por el B. P. para reclutar mil nuevos militantes. El resultado obtenido fué bastante satisfactorio, no obstante la falta de experiencia de la mayor parte de las secciones de nuestro P. C. en el cumplimiento de esta clase de tareas sistemizadas. A este respecto conviene apuntar que las secciones que mejor trabajaron fueron las más recientemente organizadas, pero que han contado con compañeros que han puesto todo su entusiasmo en el desarrollo de sus labores. En efecto los compañeros de Siquirres y de Turrialba han demostrado que para tener éxito en las actividades revolucionarias, como en cualquier otra clase de labores, es preciso tener fervor, es preciso tener entusiasmo.

Y si este reconocimiento lo merecen las dos secciones mencionadas, debe subrayarse especialmente para la Sección de Siquirres, puesto que los camaradas de allí no solamente han reclutado 125 militantes más de la cuota señalada, sino que simultáneamente los han ido organizando, pudiéndose decir, que tales camaradas de Siquirres, han llevado a un mismo ritmo el trabajo de reclutamiento y de asimilación de los nuevos miembros. Justo es también consignar que la Sección de Limón ha ido realizando al mismo ritmo, o más o menos al mismo ritmo, el trabajo de reclutamiento y de asimilación de los militantes nuevos y que con miras a eso, suspendió hace aproximadamente un mes casi totalmente el trabajo de reclutamiento, para dedicarse al de organización.

Para las Secciones que se han limitado al trabajo de reclutamiento, se plantea ahora una labor indudablemente más seria y más compleja que la que han venido realizando. Nos referimos al trabajo de la asimilación de los nuevos militantes, al trabajo de organización, en los marcos del Partido, de los nuevos militantes. Esta tarea se plantea en forma especialmente difícil para nosotros, por la falta de tradición política de nuestro pueblo; porque en Costa Rica no han habido nunca, partidos organizados a la manera burguesa europea; no ha existido verdadera militancia política. La tradición en materia de militancia política, la estamos creando nosotros y la tenemos que seguir creando en lucha constante contra la fuerza de la costumbre. De manera que, si hace dos meses lanzamos la consigna de reclutar mil nuevos miembros y cumplimos superándola esa consigna, ahora podemos lanzar, para cumplirla igualmente, la consigna de organizar, en el término de un mes, los 1347 nuevos militantes reclutados. ¿Es esto posible? Pueden todas las secciones informar, dentro de un mes que han organizado debidamente, en células de barrio, de taller, de pueblo y de finca; en fracciones y demás organismos de base e intermedios, a las camaradas que anteriormente, en el término de dos meses, reclutaron? Nosotros creamos que sí. Pero como nosotros no tenemos el pulso exacto de las condiciones de trabajo político de cada una de las secciones, dejamos planteada la cuestión para que la resuelvan las propias secciones. Necesitamos, pues que nos informen todos los Srios. de Sección, entre lunes y martes de la semana entrante, en cuánto tiempo calcula cada Comité que puede organizar debidamente, acreditados e incluso con sus respectivos carnets, a todos los camaradas reclutados por la respectiva sección.

Iniciamos la marcha, pues hacia la asimilación de los 1347 nuevos militantes.

El Srío. de Org. del B. P.

De la Sección de Siquirres

Esta Sec. merece por la forma en que está trabajando, las más calorosas felicitaciones. Es la Sec. que informa con más regularidad y con mayor amplitud sobre las labores que están realizando. Gracias a estos informes hemos podido seguir, día a día, el desarrollo de sus labores de Propaganda y Organización, y muy especialmente, de las que con esfuerzo y abnegación, están llevando a cabo el Srío. Grl. y el Srío. de Agit. Prop. del mencionado comité. Estos compañeros han realizado jiras por todos los ramales de su Sec. visitando las más apartadas fincas o caseríos, haciendo nuevos suscriptores para "Trabajo"; reclutando militantes, organizando células, orientando comités, etc. etc.

Es por esta forma de trabajar, que los compañeros de Siquirres han podido cuadruplicar la cuota de reclutamiento que se les asignó, realizando al mismo tiempo una magnífica labor de organización.

Para consolidar los trabajos de la Sec. los compañeros de Siquirres han organizado una jira del camarada Fallas por los diferentes sectores por ellos controlados. Esta jira iniciará el próximo sábado y concluirá el martes siguiente.

Mitín de la Alianza Democrática en Limón

El próximo martes 1º de agosto se efectuará en la ciudad de Limón el primer gran mitín de la Alianza Democrática Nacional. Irá de San José una comisión de representantes de los diferentes partidos que integran la Alianza.

SASTRERIA

Pacheco y Conde

TEL. 4921

Confederación de Trabajadores de Nicaragua

Hemos recibido por correo la hoja que publicamos a continuación:

CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE NICARAGUA

AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Managua, D. N. 19 de julio de 1939

Exmo. señor:

"La Confederación de Trabajadores de Nicaragua", ha recibido solicitud de sus organismos afiliados, tendiente a que aquella pregunte a S. E. su manera de pensar sobre ciertos puntos que se relacionan directamente con el bienestar de sus miembros, ya que se trata de la unión de los mismos con fines de defensa económica y concedido ya en países democráticos, especialmente en la gran Nación del Norte.

Hasta hoy, Exmo. Sr. Presidente, éstos organismos o Sindicatos han estado funcionando de una manera irregular debido a la persecución de sus miembros, por las autoridades inferiores, quienes mal interpretan el artículo de la Constitución que da derecho de asociación a los nicaragüenses, y porque se nos toma por organismos conspirativos, revolucionarios o comunistas.

A éstos cargos contestamos que solamente deseamos la organización de todos los trabajadores de Nicaragua, con fines como decimos al principio, de defensa económica.

Para dar a conocer de una manera clara su opinión de democracia y porque este cuestionario encierra los principios más elementales de la misma patrocinada por el Presidente Roosevelt,—a quien S. E., acaba de visitar y porque también contiene la justa aspiración del proletariado de Nicaragua, nos permitimos exponerlo a continuación.

1º—Ya que S. E., ha manifestado en diversas ocasiones el deseo de que los trabajadores se organicen, y siendo los Sindicatos una organización de trabajadores con fines de defensa económica, está dispuesto a concedernos el libre funcionamiento de ellos?

2º—Como consecuencia lógica de la primera pregunta, al concedérsenos ésta, está dispuesto en su calidad de Jefe de Estado a impartir sus órdenes a fin de que no seamos molestados en nuestras actividades Sindicales?

3º—Como su excelencia indudablemente deseará la culturización del pueblo que gobierna siendo éste un postulado de la democracia, permitirá la circulación de periódicos, revistas, libros, etc., que tiendan a este noble fin y a cultivar el espíritu de solidaridad sindical para la misma defensa económica de los trabajadores?

4º—Uno de los postulados máximos de la democracia, acatado en todos los países que practican ésta doctrina, es la libertad de pensamiento hablado o escrito. Existiendo en Nicaragua una Ley de Imprenta con su respectivo procedimiento legal, estará dispuesto S. E., a que se cumpla estrictamente tornándose su defensor en caso de ser violada?

5º—Estando todos los Sindicatos actuales unidos por medio de un organismo que se llama "Confederación de Trabajadores de Nicaragua", está dispuesto S. E., a permitir que continúe funcionando?

6º—Siendo un deber de Jefe de Estado velar por el bienestar económico de todos los habitantes y al suscitarse desacuerdos de esa índole entre los diferentes sectores, procedería conforme los "Cánones Democráticos", es decir, dar la razón a las mayorías?

Puede S. E., tener la seguridad de que una contestación favorable a éstos puntos que expone un conglomerado

siempre creciente, será recibido con aplausos sinceros de trabajadores comprensivos, que se mantendrán siempre listos a hacer lo mismo, cuando la política de S. E., se encauce hacia el beneficio efectivo de las grandes masas obreras y campesinas de Nicaragua, es decir hacia una amplia democracia.

"POR UNA DEMOCRACIA DE TRABAJADORES"

Por el Comité Ejecutivo Nacional.

ROSA COCA R.
Srío. General

El Domingo 6 de Agosto será la Asamblea de Delegados en Siquirres

Con asistencia del compañero Ferreto, Srío. de Org. del P. B., se celebrará el domingo 6 de agosto la Asamblea General de Delegados en Siquirres, como se ha venido haciendo mensualmente. El compañero Vaglio informará a los c. delegados sobre la hora y el lugar de la reunión.

DE LA AYUDA PRO "TRABAJO"

Ha seguido adelante la campaña de ayuda a TRABAJO

Siquirres:—Esta Sec. al organizarse como tal se encontró con una deuda a cancelar bastante crecida. Esta deuda había sido creada por los atrasos de los agentes de "TRABAJO". Como contribución de su Sec. al periódico, el Comité de Siquirres se ha comprometido a cancelar esa deuda lo que significaría un gran esfuerzo de parte de ellos.

Turrialba:—Los compañeros de esta Sec. han realizado ya una rifa de un par de calzado cosido, que procuró un ayuda de ₡ 20.00 al periódico. El Comité piensa levantar más su contribución a "Trabajo".

Alajuela:—Bueno, dirán los militantes de la Sec. de Alajuela, ¿y nuestro Comité qué ha hecho por ayudar a "Trabajo"? Pues hasta el momento... nada. Y como ahogarán en tan poca agua los muchachos del Comité?

De Puntarenas y Cartago informaremos la próxima semana, pues sabemos que están trabajando en eso.

Convocatoria en San José

A los siguientes compañeros, se les convoca para hoy sábado, a las siete y media de la noche, en la Secretaría.

Antonio Valerín, Oscar Bermúdez, Humberto González, Faustino Carvajal, Ramón Pineda, José Pérez, Manuel Rodríguez, Sabas Campos, José R. Mora, Enrique Mora, José A. Padilla, Guillermo Fernández.

De Puntarenas

El miércoles 19 de los corrientes se reunieron los círculos dirigentes del Ricardismo y Comunismo, con la presencia de varios miembros de la Confraternidad Guanacasteca, y de acuerdo con el artículo N° de los Estatutos del Partido Alianza Democrática Nacional, se eligió el Comité Provincial de Puntarenas.

Asamblea General de Militantes en Heredia

El martes próximo, a las siete de la noche, tendrá lugar una Asamblea de militantes de la Sección de Heredia, en casa del compañero Ferreto. En ella se iniciará el trabajo de asimilación de los elementos que han solicitado el ingreso al Partido en el centro de la ciudad. Consecuentemente, se iniciará también la distribución de carnets.

Mañana se reúnen los compañeros militantes de Santo Domingo

Para constituir la célula y proceder a la distribución de carnets se reunirán mañana en Asamblea general los compañeros que han solicitado el ingreso al Partido, en el cantón de Santo Domingo de Heredia. La reunión será a las 5 de la tarde, en el local situado 50 varas al Norte de la plaza. Asistirán los compañeros Calvo y Ferreto en representación del Comité Seccional de Heredia.

Café MOKA

Ud. no es buen costarricense si no consume el exquisito CAFE que se expende con el significativo nombre de

CAFE "MOKA"

CALIDAD Y SOLO CALIDAD
TELEFONO 2314 - SAN JOSE - APARTADO 714
FLORENTINO CASTRO E HIJOS

Bajo la égida del Amor

El poeta Sotela desciende al INFIERNO de MOSCU

El proyecto de ley presenta do por el diputado don Rogelio Sotela encaminado a reformar nuestras leyes con el fin de que se pueda investigar la paternidad, ha producido un gran revuelo entre las gentes del foro y de la iglesia.

No vamos en esta nota a abordar el contenido mismo de la reforma propuesta por el Sr. Sotela. Simplemente vamos a hacer la exposición de unas cuantas reflexiones en torno a lo dicho por algunos de los señores del foro que han opinado al respecto.

Para algunos de ellos la ley en cuestión ha resultado piedra de escándalo; Sotela se debe haber inspirado en mala hora en ideas exóticas de esas que se importan de Moscú; y eso que Sotela no es rojo ni bolchevique.

Han hablado en tono doctoral y en cuatro párrafos con jados de lugares comunes, han condenado la revolución proletaria rusa, como si hubiesen estudiado a conciencia el contenido de ese gran paso en la historia de las sociedades humanas; ellos dicen que "aquí estamos lejos de aceptar los extravíos del comunismo ruso" "extravíos propios de un país semiasiático"; porque aquí en Costa Rica tenemos el gobierno que no se dejan fácilmente impresionar por esa nadería que significa la transformación social operada en millones de hombres sobre la sexta parte del planeta.

Estas declaraciones nos hacen recordar la fábula de "El Camello y la Pulga". La sociedad humana no va a cambiar gracias a que los jurisconsultos de fama de la gran Costa Rica no se dejan impresionar por Moscú. "¡Gracias señor elefante!"

Realmente nos quedamos sorprendidos de la ligereza con que nuestras eminencias del foro examinan un hecho histórico contemporáneo; lo han tratado con la misma insensibilidad y con la misma superficialidad con lo que trataría un pobre orador calderonista.

Si para combatir el proyecto de ley de Sotela aludieron a la legislación rusa, debieron enfocarla con más profundidad comentando un estudio, documentado que les permitiera fijar las premisas sobre las cuales podrían luego, a la luz de la lógica, sentar sus conclusiones de sabihondos.

Es de aceptar que los indivi

duos semianalfabetas que se ocupan de hablar de Rusia y del comunismo en las secciones calderonistas desde las columnas de la "Prensa Libre", por ejemplo, digan cuanto se les ocurre y desbarren a sus anchas sobre tales motivos; sus necesidades hay que tomarlas en la medida más justa de la irresponsabilidad de estos sujetos; pero si debe alarmar a los hombres cultos del país que los personajes destacados del foro nacional, que aquellos de quienes se espera seriedad y estudio y como cimiento amplio de los problemas del derecho en la actualidad, hagan tesis con lugares comunes y pontifiquen desde su posición, con desdén incombible en hombres cultos ante un hecho tan serio y tan complicado como la legislación de las Repúblicas Soviéticas.

Estos señores abogados de copete, para combatir la ley Sotela no han visto que si que rían esgrimir contra ella la tesis anticomunista, estaban en la obligación, por lo menos de cultura, de demostrar con una crítica honrada los errores cometidos en Rusia con su legislación, y las calamidades que como consecuencia de ella se han originado para las naciones rusas. Pero no lo han hecho sino que de pasada, de un plumazo, dando salida a su prejuicio, más que a su convicción basada en un estudio serio, han pontificado como curules de mesa y olla, contra "los extravíos del comunismo ruso".

Como ostras estos señores se encierran en la tradición, sin importarles la justicia, y proclaman el papel una inefable conformidad con las costumbres de una Edad de Oro costarricense que nunca ha existido. Según ellos debemos seguir viviendo bajo la égida del amor, bajo el manto de la paz doméstica, alejados de esas terribles revoluciones que se encaminan basadas en la ciencia y en la civilización en procurar mayor justicia a los hombres. Nuestra vida es patriarcal, vivimos todavía en un idílico edén en donde los árboles inclinan sus ramas para poner sus frutas al alcance de la mano de los niños, desahogados no se advierte, porque nuestros ojos aún no han perdido la inocencia!

Sotela ha venido a ser el Demonio provocador que nos

MIRANDO CON EL RABO DEL OJO

Las treinta reglas del arte de VIVIR BIEN en el Colegio de Señoritas

POR DON MENGANO

Nos aseguran que en una pared del Colegio de Señoritas está puesta una hoja como esta que tenemos al frente, y que contiene "LAS 30 REGLAS DEL ARTE DE VIVIR BIEN".

La hoja en cuestión, fué impresa en la Imprenta Nacional en el año de 1939, lo que indica que es un invento reciente que goza del beneplácito oficial. Las 30 reglitas parecen el fruto de la experiencia de un curso ordinario, que expone sin pudor los resortes de su éxito, y uno se pregunta cómo es posible que el director del Colegio de Señoritas haya permitido que las tales entren a formar parte del material educativo del establecimiento a su cargo.

Alguien nos ha contado que en las paredes del Ferrocarril al Pacífico campean también "LAS 30 REGLAS DEL ARTE DE VIVIR BIEN". Quizá del Ferrocarril pasaron al Colegio de Señoritas. El Administrador del Ferrocarril al Pacífico fué Director del Colegio de Señoritas, al cual—según dicen—tiene siempre una ala protectora y posiblemente haya querido que las alumnas aprendan el camino fácil de vivir cómodamente.

Nos preguntamos si el Sr. Srío. de Educación don Alejandro Aguilar Machado, tan espiritualista, tan lleno de rasgos ideales, tan enemigo del predominio de la vil materia, está de acuerdo con las 30 Reglas de que hablamos. Tal vez lo haya obligado a estar conforme, el saber que fueron un obsequio del Administrador del Ferrocarril al Pacífico que es hermano del Presidente de la República, y que gozan de las simpatías oficiales. Entonces ha cerrado los ojos a las sugerencias "idealistas" que le son tan queridas y las ha dejado para cuando, en el discurso de una fiesta oficial o en una conferencia a los maestros se refiera a los altos deberes del espíritu y a la obligación de combatir el grosero materialismo.

De paso diremos que los comunistas nunca habrían sido capaces de llevar a la educación nacional un contingente como este de las 30 Reglas Razón ha tenido la Sría de Educación de ir eliminando de la enseñanza en donde sus ideas subversivas habrían encontrado inmoral este Manual del Arte del Buen vivir.

LAS 30 REGLAS DEL ARTE DE VIVIR BIEN", que manos de educadores no han tenido esculpido, en colocar en uno de los muros de un Colegio en donde se instruyen centenares de muchachas costarricenses, es un compendio del cinismo, de eso que llaman "frescura", un buen guía para llegar arastrándose a la cumbre de la comodidad, el vademecum perfecto de cualquier brocha de los que hoy abundan en nuestra tierra. Y para que se vea que no hablamos a humo de pajas, aquí tiene el lector uno de las 30 REGLAS DEL ARTE DE VIVIR BIEN que se leen en hojas pegadas en las paredes del Ferrocarril al Pacífico y del Colegio de Señoritas, con el visto bueno oficial:

16.—Ama a las personas y las cosas en proporción a lo que te sean útiles. Atiende que tocante a las personas, ésta es la fórmula de la gratitud; y en cuanto a las cosas, no valen nada.

17.—No vayas nunca contra la corriente a no ser que tengas más fuerza que ella. Piensa que el amor propio es el peor enemigo, y que vale más ser un número que una víctima.

Ve a hacer perder este paraíso terrenal ofreciéndonos la manzana de la ciencia del bien y del mal.

Las eminencias del foro lo han visto a tiempo. El poeta Sotela, quien lo creyó, ha descendido a los infiernos de Rusia y desde allá ha traído bajo el brazo la piedra del escándalo.

25.000 Escolares desfilarán por S. José para epatar a los Delegados al Congreso del Niño.

Entre las disposiciones que los encargados de preparar el próximo Congreso del Niño han tomado, anuncia la prensa que así la organización de un desfile de 25 mil escolares con el objeto de impresionar bien a los delegados que asistan a ese Congreso.

Dada la falta de preparación que existe en el país para la organización de esos desfiles y pensando que el Congreso se celebrará en octubre, es decir en plena época de lluvias, casi se puede asegurar que el desfile dará oportunidad para que haya 23 mil probabilidades de maltrato, de molestia, y hasta de enfermedad para los niños de los padres de familia de la Meseta Central.

Todos los que sabemos que son esos desfiles de escolares y de colegiales, hechos con motivos de las fiestas patrias estamos seguros de que en ellos el niño no es más que un simple número que se mueve a los caprichos o a las ocurrencias de los adultos; que en esos desfiles no hay una preparación educativa que valga la pena y que nada construyen en el alma del niño o del joven; al contrario, esas marchas al sol, que se prolongan por horas, esa incomodidad del traslado de niños y colegiales, hacinados en carros de ferrocarril atestado, hasta más no poder, esa lambré y esa sed de los niños, a quienes no

18.—No te metas nunca en la cabeza cosas que te quiten demasiado tiempo. El tiempo perdido nunca lo volverás a ver, y conviene economizarlo.

19.—PROCURA SER SIEMPRE DE LOS QUE GANAN. HAZTE CARGO QUE EL EXITO ES HOY LA ÚNICA RAZÓN ATENDIDA POR LAS PERSONAS SENSATAS.

20.—PONTE SIEMPRE DE LADO DE LOS QUE MANDAN. CONSIDERA QUE VALE MÁS CEBEZA DE SARIÑA QUE COLA DE TIBURÓN. MEDITANDO SOBRE LA VIDA, COMPRENDERÁS QUE DE TODO EL MUNDO NECESITAMOS Y QUE NUNCA SABEMOS DE QUIEN FIARNOS.

22.—Trata siempre a tus amigos con el temor de que algún día sean tus enemigos; y a los enemigos con la esperanza de que con el tiempo sean tus amigos.

23.—No te metas locamente a inventar. Piensa que vale más aprovecharse de la experiencia de los otros y escarmentar en cabeza ajena.

25.—No seas nunca actor en el teatro de la vida pública, sino sencillamente espectador. Desde las lunetas es donde resulta más divertida la comedia de la vida humana, pues entre bastidores hay cada disgusto.

27.—No discutas nunca por mucha razón que tengas, pero haz la tuya. Todo el mundo tiene razón, todo depende del modo de ver las cosas; aunque siempre te decidirás por la tuya. Pues empieza por aquí y no perderás el tiempo.

29.—Huye siempre del peligro. Atiende que muchas veces no sirve de nada afrontararlo, y que por cada vez que lo sales, mil veces caerás en él.

30.—Procura estar siempre contento de tu suerte. Piensa como te le da; ésta es la única fórmula conocida de la felicidad.

Y ya que "LAS 30 REGLAS DE VIVIR BIEN" han encontrado gracia entre los Directores de Segunda Enseñanza del país, nos permitimos aconsejar al idealista Sr. Aguilar Machado—hombre desinteresado si los hay, pues que allá en Bogotá se fué a una eminencia a escuchar el "divino silencio", según nos contó Cornelio Hispano en un No de Repertorio Americano—nos permitimos aconsejarle, repetimos, que ponga de libro de lectura en los Colegios, el "Volpone o el Zorro" de Ben Jonson, traducción del "vivo" de Araquistain. No olvide el Sr. Aguilar Machado que Araquistain debe tener ante sus ojos el mérito de haberse vendido últimamente al fascismo.

En dicha obra encontramos por ejemplo a Mosca, el parásito de Volpone el rico señor de Venecia que anuncia al abogado Voltore un gran picaro al que Volpone ha nombrado su heredero; nos preguntamos que a qué debe esta suerte, a lo que Mosca el parásito le responde que a sus méritos. Mosca dice: W

"Muchas veces he oído decir a mi amo, cuánto admira en los hombres de vuestra profesión que puedan hablar de todas las causas más opuestas hasta quedarse roncos, y siempre conforme a la ley; hacer nudos y deshacerlos; dar consejos de doble filo; tomar el oro tentador en cada mano al mismo tiempo, que las levantan como para rechazarlo. Como una bendición considera mi amo tener por heredero un espíritu tan sufrido, tan sabio, tan grave, tan perplejo de lengua y al mismo tiempo tan elo cuente, que no mueve un dedo, ni tampoco se está quieto, sin presentar la minuta; que cada palabra que deja caer es un ducado". (Hemos de explicar al lector, que lengua es un sencillito que decir "presentar la minuta" es como decir presentar la cuenta y que un ducado era una moneda de oro española).

Para terminar diremos que "Las 30 REGLAS DEL ARTE DE VIVIR BIEN" encierran muchas de las ideas sustentadas por el picaro de Volpone y su parásito Mosca, lo único es que en la hoja a que nos venimos refiriendo están dichas en pésimo castellano, lo cual puede ser perjudicial para la gramática de las alumnas del Colegio de Señoritas. Sería conveniente que el Director del plantel corrigiera las faltas de sintaxis a fin de que la doctrina allí sustentada penetre sin sombras en la tierra mojorra de los adolescentes, para que éstos sepan colocarse en posición correcta del lado de los que ganan y mandan como cualquier "brocha" vulgar.

se les provee de alimento, todo eso, más el ridículo de colocar a los escolares apartados de las tribunas donde se hacen los discursos de modo que no los oyen, lo que produce en el ánimo de los escolares es una protesta contra las llamadas celebraciones patrias.

Ahora se intenta hacer algo semejante para impresionar bien a los delegados al Congreso del Niño. Los señores que han tenido tan genial ocurrencia deberían reflexionar un poco y pensar que los delegados a un Congreso del Niño han de ser personas conocedoras de los verdaderos intereses del niño y que por lo tanto no se dejarán impresionar con superficialidades de esos señores delegados; quedarán más bien impresionados si se les mostrara, por ejemplo, con datos estadísticos el nivel vital del niño y del escolarcito, mejora por la acción conjunta del Ministerio de Educación Pública y del Ministro de Salubridad; si se les mostrara la labor en pro de la infancia, realizada por el Patronato Nacional de la misma; si se les llevara a ver y a examinar el funcionamiento de los méto-

dos nuevos en las escuelas y en los colegios; si se ofrecieran a su consideración los sistemas de las bibliotecas infantiles implantadas en todas las escuelas de la República; si se les mostraran las casas cunas, los dispensarios y clínicas infantiles, etc. etc.

Pero, cómo se van a impresionar bien en estos señores, viendo una multitud de escolares débiles, los más mal vestidos, mirando sin garbo, por falta de vitalidad, a lo largo de nuestras calles? Como se les va a impresionar bien si pueden ver a nuestros niños sudando bajo el sol o mojados por la lluvia, en un desfile preparado a golpe de tambor y para el cual no tienen espíritu? Pero, cómo los señores que han confundido un desfile, han confundido a los delegados de un Congreso en pro del Niño con turistas cazadores de imágenes para sus cámaras fotográficas? ¿Es que esos señores tienen tan pobre idea de lo que son esos delegados? O es que el famoso Congreso del Niño es para sus mentes un acto de relumbro externo en el cual sólo se va a tratar de superficialidades?

La Sociedad de obreros panaderos de S. José se dirige a la COPA en respuesta a una invitación

San José, julio 25 de 1939. Confederación Obrera Panamericana. Washington, D. C. U. U. S. S. 106 A. F. of L. Building. Sr.

Hemos recibido la carta de Uds. fechada el 10 de los corrientes, en la que se sirven pedirnos nuestra opinión respecto de la conveniencia de celebrar el Sexto Congreso de la supuesta C. O. P. A. Se nos ofrece también enviarnos un delegado para que cambie impresiones con nosotros al respecto. Para evitarles pérdida de tiempo y de dinero hemos resuelto a contestar a Uds, lo siguiente:

1.—No reconocemos otra central sindical Latino-americana que no sea la Confederación Latina, con sede en México.

2.—Condenamos energicamente la actitud de los hombres y de las organizaciones que en este momento trabajan por el rompimiento de la unidad sindical en América Latina, puesto que consideramos que esa labor de sabotaje la mejor manera de favorecer los intereses de los

enemigos de clase trabajadora de la América Latina, del progreso y de la independencia económica y política de la misma.

3.—Consideramos que Luis Morones en México y William Green en los Estados Unidos de Norte América, han servido y están sirviendo los intereses de los enemigos de sus respectivos pueblos, puesto que han saboteado la unidad sindical. En cuanto a Morones, enemigo del Presidente Cárdenas y de su régimen

progresivo y amigo de Cables, el traidor máximo del pueblo mexicano, sentimos por él un profundo desprecio. El desprecio que será siempre anatema de los traidores.

—En resumen, no estamos de acuerdo con que se convoque un Congreso Obrero que no tendrá por objeto otro, sino dividir a la clase trabajadora de la América Latina. Atentamente.

José Gutiérrez M. Vicepresidente

Sentidos Pésames

Nuestro querido compañero Pedro Quirós (hijo), miembro de la colonia china de Punatarenas, ha tenido la pena de ver morir a su hijita Delia María, el martes 1 de los del

Con retraso se nos informa de Turricares que falleció hace algunos días nuestro compañero don Fidel Quirós Rojas.

Se trataba de un agricultor bien acomodado, que a pesar de no tener necesidades de

orden económico a resolver de inmediato, puso su fervor personal en nuestra causa.

Al informarlo a nuestros compañeros de otros lugares, hacemos llegar a su esposa e hijo, nuestra manifestación de condolencia.

LAS GRANDES OBRAS DE LA...

VIENE DE LA 1ª PAG. — que el Dr. Coto debía preguntarse esto: ¿a quién le van a producir beneficio esos bananales? A la United o a Costa Rica? ¿Cuánto nos van a dejar a nosotros, los verdaderos dueños de la tierra, esas plantaciones? La contestación la habría encontrado precisamente en la...

tuvieron oportunidad de pensar. Nos decían que es lo que nos deja la Compañía por cada racimo de banano que exporta. Cree el Dr. Coto que con esos dos centavos podrá nuestro Gobierno sufragar todos los gastos que las nuevas actividades le demandan? No se ha dado cuenta de cómo ha sido la necesidad de ampliar el presupuesto de la Secretaría de Gobernación para pagar sueldos de autoridades que el Gobierno mantiene en el Pacífico y que cada día tiene que aumentar en número? No ha visto el Dr. Coto cómo las actividades de la United han provocado un encarecimiento de la vida que vale cientos de miles de colones para la economía nacional? Cuánto vale el sacrificio que hemos hecho de nuestra producción de artículos de primera necesidad en aras del cultivo de bananos que no es nuestro? Y cuánto vale también la disminución de vitalidad de nuestras peonadas que se están trasladando de los buenos climas de la meseta central a aquellas mortíferas regiones? Todas estas son cuestiones que analizaremos en otras oportunidades a base de números.

«Llegó el Dr. Coto a los campeonatos de las peonadas? Se dio cuenta de que es vida de animales la que hacen todas aquellas infelices gentes? Tuvo oportunidad el Dr. Coto de investigar la proporción que existe entre las gentes que entran sanas a aquella zona y las que salen palúdicas? La prosperidad y bienestar de un país no pueden basarse en un amasijo de hierro que se llame muelle de Quepos, sino en una serie de factores, sobre todo de carácter humano, que ni el Dr. Coto ni sus demás compañeros de viaje

crímenes que sólo han cometido los criminales y traidores? ¿Es posible que sigan creyendo que moros, falangistas y alemanes pelearon por la religión católica? Esperamos que nuestro pueblo católico comprenda cuáles fueron los móviles verdaderos de los "nacionalistas" que ya están tambaleándose sobre su pirámide de cadáveres que se comienza a desmoronar.

«¿Vió el Secretario de Salubridad en su viaje por la Zona Bananera? ¿Habrá visto este señor los alrededores de los campamentos de los trabajadores? ¿Habrá visto cómo hierven los gusanos en los desagües de los comedores? ¿Habrá visto como revoltan las materias fecales de los excusados de los trabajadores? ¿Habrá visto los chinchines y alpacates en los camarotes de los campamentos? ¿Habrá visto un plato de comida de dos colones al día que se compone de arroz en masa sólida, carne en estado de descomposición, frijoles picados y avena con gorgojos. Suponemos que no ha visto nada de esto, después de una comilona en la mesa presidencial, no quedan ganas de ver estas cosas que nosotros reconocemos que paran la digestión y dan náuseas.

«¿Vió el Secretario de Salubridad en su viaje por la Zona Bananera? ¿Habrá visto este señor los alrededores de los campamentos de los trabajadores? ¿Habrá visto cómo hierven los gusanos en los desagües de los comedores? ¿Habrá visto como revoltan las materias fecales de los excusados de los trabajadores? ¿Habrá visto los chinchines y alpacates en los camarotes de los campamentos? ¿Habrá visto un plato de comida

A cuáles "rojos" van...

VIENE DE LA 1ª PAG. — criterio anterior, y aún se dignan a tomar las armas contra sus antiguos jefes, ante la realidad de su patria humillada por los extranjeros y dividida por nuevas luchas internas. Será posible que los católicos, los católicos de Costa Rica, no comprendan su ceguera y error, y sigan achacando a la República, al Frente Popular, a los "rojos", los

crímenes que sólo han cometido los criminales y traidores? ¿Es posible que sigan creyendo que moros, falangistas y alemanes pelearon por la religión católica? Esperamos que nuestro pueblo católico comprenda cuáles fueron los móviles verdaderos de los "nacionalistas" que ya están tambaleándose sobre su pirámide de cadáveres que se comienza a desmoronar.

¿Vió el Secretario de Salubridad en su viaje por la Zona Bananera?

«¿Habrá visto este señor los alrededores de los campamentos de los trabajadores? ¿Habrá visto cómo hierven los gusanos en los desagües de los comedores? ¿Habrá visto como revoltan las materias fecales de los excusados de los trabajadores? ¿Habrá visto los chinchines y alpacates en los camarotes de los campamentos? ¿Habrá visto un plato de comida

mida de dos colones al día que se compone de arroz en masa sólida, carne en estado de descomposición, frijoles picados y avena con gorgojos. Suponemos que no ha visto nada de esto, después de una comilona en la mesa presidencial, no quedan ganas de ver estas cosas que nosotros reconocemos que paran la digestión y dan náuseas.

Las organizaciones obreras...

VIENE DE LA 1ª PAG. — bloques centroamericanos somos pueblos hermanos, cuyo porvenir está íntimamente vinculado, los trabajadores de la América Central tenemos hoy un destino común, un centro y tendremos mañana, dentro de una patria más grande, mayores vinculaciones y aún mayores razones para considerarlos unidos por lazos fraternales. En consecuencia, no se debe Ud. sorprender, ni se debe de sorprender nadie, de que nosotros nos interesamos por saber a ciencia cierta cuáles son las condiciones de libertad que actualmente disfrutan nuestros hermanos, los obreros nicaragienses. Las cuestiones que queremos aclarar son las siguientes: 1º—Tiene el gobierno que Ud. preside inconvenientes para permitir que las organizacio-

nes obreras de Nicaragua y Costa Rica estrechen sus relaciones y puedan enviarse recíprocamente delegaciones fraternales cada vez que unas u otras lo juzguen conveniente? 2º—Existiendo como Ud. dice que existe en Nicaragua una amplia libertad de prensa, está su gobierno dispuesto a permitir que la prensa obrera costarricense y la propaganda sindical en general ingresen sin limitaciones de ninguna especie a suelo nicaraguense y se circulen sin dificultades? 3º—Tiene Ud. la gentileza de explicarnos por qué fué cancelada por su gobierno la circulación de "HOY", órgano de la Confederación de Trabajadores Nicaragienses y puede decirnos si su gobierno está dispuesto a permitir que en el futuro circule con absoluta libertad la prensa obrera de Nicaragua? Nos suscribimos de Ud. muy atentamente a sus órdenes.

ta libertad la prensa obrera de Nicaragua? Nos suscribimos de Ud. muy atentamente a sus órdenes. Miguel A. Salazar L., por el Sindicato de Sastreres. Asel Sánchez B., por la Federación Gráfica C. Victor E. Cordero, por el Sindicato de Zapateros. Ramón Meneses F., por la Sociedad de Obreros Panaderos.

NOTAS DE TURRIALBA

En sus "delirios" Albertazzi se imagina haber retado a nuestro c. Mora a una discusión

Los Calderonistas no quieren convencerse de que Turrialba no es un campo en el que puedan accionar engañando al pueblo con falsas oratorias. El domingo 23 del corriente llegó a Turrialba, aprovechando los festejos religiosos de San Buenaventura una comisión calderonista compuesta por el llamado príncipe de la palabra, o de la copa, Albertazzi Avendaño, y el clown del Calderonismo, Concho Vindas; Jorge Ortiz y Arturo Solano.

Como ellos tienen monopolizados todos los locales de Turrialba, escogieron para esta reunión el que les quedaba a 75 varas de la celebración de la festividad religiosa; a la salida de la misa principiaron a sonar con insistencia la sirena del Teatro, pero como la gente no respondía al llamado, entonces vinieron a llevarse al cornetín de la Filarmónica. Principiaron pasando una cinta cinematográfica de las reuniones de Naranjo y otras partes.

Al fin dieron comienzo a la reunión como a las 12 y media u once de la mañana, iniciando la oratoria uno de los aspirantes al puesto de diputado por esta región, que en resúmenes cuentas, nada dijo. El maestro Arturo Solano, dijo que él había visitado muchos lugares del país, y que en ninguno encontraba la gente tan desarraigada (se refería al Comunismo) como en Turrialba; y que cuando él recibió el telegrama ordenándole viaje, él se había alegrado, pues le daban la oportunidad de venir, no a engañar a los trabajadores de aquí, sino a conquistarlos para que salieran del mal camino en que estaban. Al fin le llegó el turno a Concho Vindas y a Albertazzi Avendaño el primero con sus entradas cómicas de gracejo, insultaba a los presentes, por ejemplo, les decía que el que no votara por Calderón era un hijo de... mi alma. Y el príncipe de la copa, hizo una larga exposición alrededor del comunismo internacional y local entre algunas cosas di-

jo que el comunismo era cosa muy mala, porque los hijos no eran de los padres sino del Estado, que las esposas no eran de sus maridos, sino del Estado, que era un régimen de piratería en el cual ni las personas pertenecían a sí mismas; y hablando de lo local dijo que el Comunismo era una degeneración completa, que no tenía razón de existir; y que él no comprendía por qué en Turrialba lo hubiera,

pero que estaba dispuesto a seguir viniendo para extinguirlo, y dijo que él en el Congreso había retado al c. Mora, y lo había dejado caído, sin contestar el reto; que si no se lo creían que allí estaba presente el diputado don Mariano Cortés que lo podía atestiguar. En este momento vivió ron al c. Mora, y Albertazzi se puso muy molesto, y entonces dijo que los comunistas gritaban pero que no contestaban.

que él retaba a cualquiera para conferenciar; en fin, sólo se volvió ratos. En resumen, todos los oradores convinieron en que Turrialba es un baluarte Anti-Calderonista, pero que ellos lo conquistarán. Y como siempre una movi-lización de carros; y mucha bulla para una reunión que fué un fracaso.

CORRESPONSAL

El movimiento de los ebanistas y carpinteros por una alza general de los salarios se ha venido desarrollando con éxito

Durante estas últimas semanas se han venido celebrando asambleas de los obreros ebanistas y carpinteros, alrededor de una alza general de salarios y por una sólida base de su organización. Se ha constituido ya el

Comité Ejecutivo respectivo y se han emprendido las tareas de movilización de los operarios en general de la construcción hacia el mejoramiento de las condiciones del salario. La falta de brazos que existe en esa rama de traba-

jo es una coyuntura que los obreros toman en cuenta, pidiendo a la vez la implantación de la semana de seis días en los trabajos del gobierno, donde se ha mantenido como norma la semana de cinco días.

Opinión del Presidente Aguirre Cerda sobre el P. Comunista y el Frente Popular en Chile

No ignora — prosigue el Presidente — que existen personas a quienes asusta que el Partido Comunista figure entre los partidos, que que apoyan al gobierno. No se dan cuenta de la realidad. No quieren ver la evolución que se ha producido en la posición ideológica del mundo. En Chile los comunistas han dado pruebas de una cultura política enorme. Nada me exigen, nada me piden. En cambio, lea esta declaración que me hicieron al entregarme esa escultura que representa una mano empuñada, esculpida por Laura Rodriguez.

Lucharé por los principios de libertad y dignidad humana, declaró el Dr. Vargas Jefe de Confraternidad Guanacasteca

Monte del Barco, 13—7—39, Bahía de Culebra. Nícoleo Central Ricardista, San José.

Estimados señores: Recibí los Estatutos de nuestra proyectada Alianza con ellos, la digna delegada de ustedes, señora doña Corina Rodríguez de Odín, en quien teigo plena confianza. Debo decirles que del espíritu combativo de nuestro pueblo estoy decepcionado, y aún más, atormenta mi espíritu la incomprensión en que vivimos. Pero en homenaje a la mujer costarricense, hoy tan bien representada por la señora de Odín, trataré de luchar por nuestros principios de libertad y dignidad humanas. Nuestro Partido celebrará una Convención, para determinar nuestra unión, siempre que ustedes se comprometan a fundar un Partido Ideológico, inspirado en los más altos ideales en pro de nuestra Patria, digna de mejor suerte y dispuesto este Partido a luchar por el mantenimiento de nuestras Instituciones Democráticas.

Lucharé por los principios de libertad y dignidad humana, declaró el Dr. Vargas Jefe de Confraternidad Guanacasteca

En caso ustedes se decidan a luchar, y así lo resolveremos en nuestra Convención, cuidado nos dejan solos, porque la historia se encargará de acusarlos de culpables por los desafueros que ahora se cometan. En caso esta Alianza se lleve a cabo, urge librarla de los políticos bribones, pues nosotros debemos de luchar para que el pueblo costarricense no se le engañe más y mucho menos, que se haga propaganda y demagogia con sus necesidades y miserias.

—"Nuestro Frente Popular es un conglomerado de fuerzas progresistas, esencialmente patrióticas y comprensivas del momento por que atraviesa la República, sin concomitancia directa ni indirecta con ninguna influencia exterior, y sin propósito alguno de herir los legítimos intereses que la ciencia, la conciencia y el esfuerzo sano y puro han creado a través del tiempo".

Consultados todos nuestros compañeros dentro de una semana o dos, (por las distancias) les daremos nuestra respuesta definitiva, la cual quiero sea netamente democrática e inspirada por los momentos y circunstancias actuales sin que para nosotros signifique ventajas materiales, sino satisfacciones morales.

Esta unión, les repito, no es por don Ricardo ni por ningún partido personalista, sino en pro de un Partido ideológico, orientador y que combata abiertamente el régimen servil-escabrimo hoy implantado, y que trate de solucionar de manera básica nuestros problemas sociales sin remiendos engañosos.

En marcha los preparativos para la celebración de la Conferencia Nacional de Obreros de Calzado

Se realizan con todo entusiasmo los trabajos de preparación de la Primera Conferencia Nacional de Obreros

de Calzado. De acuerdo con el plan aprobado por el Comité Ejecutivo del Sindicato de Zapateros, preparatorias de la Conferencia. En estas Asambleas se explican los objetivos de la Conferencia, sus formas de trabajo y las tareas concretas que debe realizar cada Sindicato local. Con delegaciones de los miembros del CE del Sindicato de San José, estas asambleas han estado concurrendas y llenas de verdadero entusiasmo, que evidencia el hondo deseo de unidad de los obreros del Calzado.

En esta forma, se han verificado dos asambleas en Grecia, y una en cada uno de los locales de Turrialba, Puntarenas, Limón y Guadalupe. Para el lunes y martes próximos están anunciadas las asambleas de Ajuajula y Cartago, respectivamente.

Dado el entusiasmo existente y los trabajos que se realizan, se asegura un éxito brillante de la Conferencia, que ha de constituir indubitablemente el mayor acatamiento de nuestro movimiento obrero.

Para LAVAR BIEN, SIN MALTRATARSE, recomendamos el JABON AMERIKA



DURO, RENDIDOR Y ESPUMOSO